
 

 في رأس السنة الميلاديةقصيرة خطبة 

بسم الله الرحمن الرحيم، والحمد لله على النعم الكثيرة التي أنعمها على خلقه وعلى هذا الدين، وصلى الله على النبي 

 :أما بعدالمصطفى الهادي خير الخلق والناس أجمعين، 

عباد الله يا من تخافون الله، اليوم نتحدث عن أحد الأمور التي باتت منتشرة في أيامنا هذه، وهي التشبه بالغرب و 

النصارى وعاداتهم، فبات الكثير من المسلمين في يومنا هذا يهنئون المشركين في أعيادهم، ومنهم من يحتفل في هذه 

ا نصت عليه شريعة النبي محمد، وما جاء في كتاب الله الحكيم، فلا يجوز للمسلم أن الأعياد ناسياً أن الدين الصحيح هو م

صلى الله -يتشبه بالكفرة أو يشاركهم مناسباتهم من باب المقاربة بين الأديان أو خجلاً أو لأي سبب كان، فقد جاء عن النبي 

، فتفكروا يا أولي  "]1[يمََ، فإَنَِّمَا أنَاَ عبَْدُهُ، فقَوُلوُا عَبْدُ الله وَرَسُولهُُ : "لاَ تطُْرُونيِ كَمَا أطَْرَتِ النَّصَارَى ابْنَ مَرْ -عليه وسلم

 .الألباب وحافظوا على إسلامكم الحق

 خطبة جمعة عن الاحتفال برأس السنة ملتقى الخطباء

وحبيبنا المصطفى صلى الله عليه وسلم، السلام عليكم بسم الله الرحمن الرحيم، والصلاة والسلام على أشرف الخلق سيدنا 

عباد الله الصالحين والسلام على سائر المسلمين، أما بعد: أخوتي وأخواتي، يا من تحبون الله ورسوله، نناقش في جمعتنا 

دامنا الشوارع مظاهر الاحتفال التي تطغى كل سنة على بلاد المسلمين بمناسبة قدوم عيد ميلاد المسيح، فلا تكاد تطأ أق

حتى نراها مزينة بالرموز والرسومات ومظاهر الفرح والابتهاج بهذا اليوم ويوم رأس السنة الميلادية وغيرها من 

المظاهر التي تزعزع تشبثنا بديننا، وتقود أمتنا الإسلامية إلى ما لا تحمد عقباه من المظاهر المحرمة علينا كمسلمين 

وهي أمور تعلق في أذهان أطفالنا، فأذهانهم كورقة بيضاء ينقش عليها أي شيء، فلا  كشرب الخمور والاختلاط المحرم،

، والسلام عليكم ورحمة  "]2[يجب أن نتشبه بالنصارى لأن الرسول صلى الله عليه وسلم قال: "مَنْ تشََبَّهَ بقِوَْمٍ فهَُوَ مِنْهُمْ 

 .الله وبركاته

 برأس السنة الميلاديةخطبة عن الاحتفال 

بسم الله نبتدي صباحنا وصباحكم، أخوتي المسلمين، عباد الله يا من تعبدون الله في السر والعلن، اتقوا الله في أنفسكم 

وأبعدوا جوارحكم عن طريق الضلال والمعصية، كي تفوزوا بالجنة التي أعدت للمؤمنين الطاهرين من كل ما نهى الله 

ن من كل ما أوصى به في آياته، فبارككم الله بقرآنه الكريم، وحديث نبيه المصطفى الأمين، خاتم سبحانه عنه والقريبي

ِ صلَّى اللهُ عليهِ وسلَّمَ المدينةَ ولهَم يومانِ  -رضي الله عنه–النبيين والمرسلين، فلقد روي عَنْ أنَسٍَ  أنه قاَلَ: "قدمَ رسولُ اللََّّ

َ قد أبدلكَم يلعبونَ فيهما فقالَ ما هذانِ اليو ِ صلَّى اللهُ عليهِ وسلَّمَ إنَّ اللََّّ مانِ قالوا كنَّا نلعبُ فيهما في الجاهليَّةِ فقالَ رسولُ اللََّّ

، فسبحان الله الذي اختار لنا الإسلام ديناً، ووفقكم على الطاعة وأبعدكم  "]3[بهِما خيرًا منهما يومَ الأضحى ويومَ الفطر

 .الشرك والمعصية عن

 خطبة في رأس السنة الميلادية الألوكة

بسم الله والحمد لله الذي نور بنوره القلوب، وأنزل كتابه بأحسن أسلوب، أشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له وأشهد أن 

علمين، السلام على من سار محمداً رسوله وخاتم أنبيائه، خير المرسلين وأصلح الصالحين، سيد العارفين بالدين وأعلم الم

على نهجه إلى يوم الدين ونصره فانتصر، أما بعد: أخوتي في الدين، يا قدوة لباقي المسلمين، وخير السامعين، ألزموا 

قلوبكم بالطاعة لله وألزموا أهل بيتكم بالأحكام الشرعية، وأبعدوهم عن معصية الله وقاية لهم من نار أعدت للكافرين، 

محبة الله الذي لم يتخذ ولداً ولم يولد بل أرسل الرسل عباداً له ومعلمين لعباده، قال تعالى وبعد بسم الله نورو عقولهم ب

مَدُ * لمَْ يلَِدْ وَلمَْ يوُلدَْ * وَلمَْ يكَنُْ لهَُ كُفوًُا أحََدٌ  ُ الصَّ ُ أحََدٌ * اللََّّ ، والسلام عليكم ورحمة الله ]4[{ الرحمن الرحيم: }قلُْ هُوَ اللََّّ

 .وبركاته

 خطبة في رأس السنة الميلادية وميلاد المسيح

السلام عليكم أيها الأخوة والأخوات والصلاة والسلام على سيدنا محمد خاتم الأنبياء والمرسلين، السلام على من اتبع هداه 

عيسى عليه السلام في إسلامنا لم يتم صلبه بل رفعه  فاهتدى، وسار على طريقه فأعزه الله بالإسلام، أما بعد: إن نبي الله

رب العالمين إليه لينزله لاحقاً عندما تقوم الساعة فيكون نزوله إحدى العلامات الكبرى، فاتقوا الله ولا تظنوا ما ظنت 

وإنَِّه نازلٌ ، فإذا  في ذلك: "ليس بيني وبينَ عيسى نبيٌّ ، -صلى الله عليه و سلم-النصارى والمشركون، وقال نبينا الكريم 

بللٌَ ، رأيتمُوه فاعرِفوه ، رجلٌ مربوعٌ ، إلى الحمرةِ والبياضِ ، ينزِلُ بينَ مُمَصَّرَتيَْنِ ، كأنَّ رأسَهُ يقطُرُ وإنِْ لم يصُِبْهُ 

في زمانهِ المللََ كلَّها إلاَّ الإسلامَ ، فيقاتلُِ الناسَ على الإسلامِ ، فيدَُقُّ الصليبَ ، ويقتلُ الخنزيرَ ، ويضعُ الجزيةََ ، ويهُْلِكُ اللهُ 

، والسلام على من اتبع  "]5[ويهُْلِكُ المسيحَ الدجالَ ، فيمكُثُ في الأرضِ أربعينَ سنةًَ ، ثمَُّ يتُوََفَّى ، فيصَُل ِي عليه المسلمون

 .الهدى ورحمة الله وبركاته

 خطبة عن رأس السنة الميلادية



 

م عليكم عباد الرحمن، أخوتي في الدين، يا من جمعنا رب العالمين وإياكم في في هذا اليوم العظيم، يوم العبادة السلا

والعودة للصراط المستقيم، يوم العمل المرفوع، والدعاء المسموع، نبدأ يومنا المبارك هذا بالحديث عن أهم المواضيع 

هاء سنة ميلادية وقدوم أخرى، إن هذا حرام قطعاً فهو شرك بالله، فالنصارى المنتشرة في هذه الأيام ألا وهو الاحتفال بانت

تؤمن أن نبي الله عيسى هو ابنه وبعضهم يطلقون عليه اسم الرب، استحلفتكم بالله كيف تشاركون في أعياد تضع مع الله 

أبرز ما يدفعني لهذا الحديث هو غيرتي سبحانه الهاً آخر أو تنسب له ابناً وهو الذي قال أن لا ولد له، أخوتي في الله إن 

على شباب المسلمين وأبنائهم، فحافظوا على أبنائكم بعيدين كل البعد عن هذه المظاهر، حيث قال الله سبحانه بعد بسم الله 

، وهذا كلام نبيه عيسى وفيه اثبات لعبوديته لله ]6[الرحمن الرحيم:}وَالسَّلَامُ عَليََّ يوَْمَ وُلِدتُّ وَيوَْمَ أمَُوتُ وَيوَْمَ أبُْعثَُ حَيًّا{ 

 .سبحانه وصلى الله على نبينا والسلام عليكم في كل حين

  

 


